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令和６年第８回教育委員会定例会会議録 

 

１．開会日時及び場所 

   開会 令和６年８月２７日（火）午後２時00分 

   場所 能勢町役場本館会議室（１） 

 

２．出席委員 

教育長 加堂 恵二  職務代理者 中澤 安弘  委 員 市村 依子 

委 員 的場 麻子  委 員 泉 孝英 

 

３．事務局職員出席者 

教育次長 百々 孝之、学校教育総務課長 古畑 まき 

学校教育総務課付学校指導担当課長 川本 重樹、生涯学習課長 奥 成久 

学校教育総務課教育総務担当係長 小坂 和正 

 

４．傍聴者数 ３名 

 

５．議事の次第  

百々次長 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

＜開会＞ 

 

＜挨拶＞ 

８月の末になりましたが、まだまだ暑い日が続いていますので、教育委員の皆

さん、ご自愛いただきたいと思います。また、台風が近づいてきております、そ

ろそろお米の収穫時期というのに、困ったことだなと思っております。お米とい

えば、スーパー等の売り場にお米がない状況になっていると報道されていて、南

海トラフ地震の備えのために購入される方が多いのか、このような事態になって

おりますが、もうすぐお米の収穫時期ですので、その状況も落ち着いてくるのか

なと思っております。 

それでは定例会を始めてまいります。会議録の署名について、第８回定例会会

議録署名委員は、泉委員にお願いします。 

それでは議事に入ります。 

議案第 24 号「能勢町の教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・評価結

果報告書について」を議題とします。事務局の説明を求めます。 

 

 本件については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条第１項に基

づく報告書の作成に当たり、承認を求めるものです。 

報告書の内容については、去る６月27日の定例会の際に素案をお示しし、７月31

日の点検評価委員との意見交換会を経て、これまでにいただいたご指摘、ご意見
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等を踏まえ、本日、最終案としてまとめたところです。 

 １ページ及び２ページの「Ⅰ点検・評価制度の概要」、３ページから７ページま

での「Ⅱ教育委員会の活動状況」については記載のとおりですので、ご確認をお

願いします。 

 ８ページ、９ページをお願いします。「Ⅲ点検・評価結果」、点検・評価事業の

一覧です。令和５年度教育基本方針の別冊「令和５年度に取り組む主な事業」と

して掲げたものについて、全部で19件の調書を作成しました。 

 それぞれの評価については記載のとおりです。19件の調書のうち、「達成」が16

件、「概ね達成」が３件となっています。 

 10ページから43ページまでがそれら19件の点検・評価調書となっています。詳

細の説明については割愛をさせていただきます。 

 44ページ、「Ⅳ令和５年度 教育委員会の活動の総括」です。この部分について

は、点検・評価調書において示した点検結果及び今後の取組を踏まえ、また、そ

の中から抽出する形で、令和５年度教育基本方針の重点課題ごとにまとめたもの

です。それぞれご確認をお願いします。 

 49ページ、「Ⅴ教育委員会事務点検評価委員の意見と助言」です。７月31日の意

見交換会での協議を踏まえ、お二人の点検評価委員からいただいたご意見及びご

助言を60ページまでにわたって掲載をさせていただいています。 

 意見交換会以降に修正を行った箇所について説明させていただきます。参考資

料をご覧ください。 

 11ページ、事業名が経常（事務局費）、学力向上支援事業、英語教育推進事業、

ICT教育環境管理事業です。指標のところ、表中の項目名の指標が抜けていました

ので修正をしています。 

32ページ、事業名が就学援助費です。令和５年度点検結果のところ、SSWという

略記をカタカナ表記でスクールソーシャルワーカーに修正を行っています。 

それから、意見交換会時にいただいたご意見として「令和５年度教育員会活動

の総括」の47ページ、「７ 社会教育・芸術文化の推進」の内容を記載のとおり修

正してます。 

最後に、13ページの点検・評価調書の達成度についてご意見をいただきまし

た。「里山留学・地域みらい留学365において、新規受け入れ生徒数がともに０人

であるが「概ね達成」でよいのか。」というご意見です。事務局としては、「概ね

達成」として判断を行ったところですが、調書の内容から教育委員皆様のご意見

を伺って判断したいと考えておりますので、ご意見を頂戴できればと考えていま

す。 

 この報告書については、本日承認をいただいた後、法律の定めるところによ

り、議会に提出するとともに、速やかに町HP及び住民情報コーナーで公表するこ

ととしています。 

議案第24号についての説明は以上です。ご審議の上、お認めいただくようよろ
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加堂教育長 

 

 

 

 

市村委員 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

 

 

 

中澤職務代

理 

 

 

 

泉委員 

 

 

 

 

的場委員 

 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

しくお願いします。 

 

説明が終了しました。 

13ページの能勢地域学校連携・一貫教育事業の里山留学・地域みらい留学365に

おいて、新規受け入れ生徒数がともに０人であるが、「概ね達成」としていること

について、教育委員の皆様にご意見を伺います。 

 

 指標が３つあり、他の２つの指標がほぼ達成していたことから「概ね達成」と

されたと思いますが、もう一度、「概ね達成」とした理由をお伺いしたい。 

 

 能勢地域学校連携・一貫教育事業について、２つの指標は昨年度以上に達成し

ているところです。また、指標以外でも２年間、事務局会で準備を進めてきたＳ

ＤＧｓフェスタを開催することができました。ご意見については、一定の周知や

地域おこし協力隊と連携し活動を進めていましたが、受け入れ先がなく、また、

地域みらい留学365では、応募生徒がいないという、事務局の取組だけで実現で

きることではない状況でもありました。これらを総合的に判断いたしまして、「概

ね達成」と評価をさせていただきました。 

 

 昨年度も同様に「概ね達成」でよいと発言しました。確かに受け入れ生徒がい

ないことは残念な結果ですが、交通の便や受け入れ先の確保については、能勢町

との連携が必要で教育委員会だけの頑張りでは難しく感じていて、「概ね達成」で

よいと評価しています。 

 

 時々、里山留学に関係する方に話をお伺いするのですが、今まで以上に対外的

にPRをすることが必要であると聞いています。中澤職務代理もおっしゃいました

が、能勢町と連携して町全体で発信していくことができれば、認知度も上がるの

ではないかと思います。 

 

 今、評価までの過程をお伺いすることができたので、「概ね達成」の評価でよい

と思います。ただ、意見交換会の中で、高校生を受け入れることが大変という話

があり、仮に私が受け入れるとなったら、受け入れることができるかなと思って

いるのに、私より世代の上の方が高校生を受け入れるのはもっと大変だと思うの

で、加堂点検評価委員がおっしゃったように寮を建てることも考えていかないと

いけないことなのかなと思いました。 

 

 ただいま教育委員の皆さんに評価についてご意見を伺いました。 

能勢地域学校連携・一貫教育事業についての評価は、「概ね達成」でよいでしょ

うか。 
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一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

市村委員 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

市村委員 

 

 

百々次長 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

異議なし 

 

それでは、能勢地域学校連携・一貫教育事業の評価については、「概ね達成」と

します。 

 

何か質疑はございませんか。 

 

 50ページの下から８行目に、「豊中高等学校能勢分校」を「能勢分校」というと

定義づけしているので、下から４行目の２つの「分校」を「能勢分校」に訂正を

お願いします。 

また、52ページの14行目の「大阪府立能勢高校」も「能勢分校」に訂正をお願

いします。 

 

 50ページについては、「能勢分校」に訂正します。52ページについては、大阪府

立能勢高校時代の記載内容ですので、「のとき」を追記します。 

 

 56ページの下から８行目の「義務教育学校学校」を「義務教育学校」に、59ペ

ージの14行目の「名月グランド」を「名月グラウンド」に訂正をお願いします。 

 

 訂正させていただきます。 

 

 他にございませんか。 

 

 特にないようですので、これから採決を行います。議案第24号は原案のとおり

承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、議案第24号は承認することに決定しました。 

 

続きまして、議案第 25 号「能勢町教育委員会所管に係る令和６年度９月補正予

算について」を議題とします。事務局の説明を求めます。 

 

本件については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条の規定に基

づき、９月 10 日に開会される９月定例会議において提出される予定の一般会計補

正予算（第２号）のうち、教育に関する事務に係る部分につき、教育委員会の意見

を求めることとするものです。 

今回は、学校教育総務課関係の歳入・歳出予算と生涯学習課関係の歳出予算の補
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加堂教育長 

 

 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

正２件です。 

１ページの概要書をご覧ください。まず、学校教育総務課関係の補正です。国庫

補助事業の採択を受け実施している「地域高２留学事業」において、当初、会計年

度任用職員を採用し事業進捗を図る計画となっていましたが、ふさわしい人材が見

出せなかったため、外部委託により実施する委託料を計上するほか、他の費目にお

いても実施に合わせた予算に所要の補正を行うものです。また、総務課計上の人件

費の減額との相殺により補助金も減額となるため、歳入予算の補正を行うもので

す。 

２ページの概要書をご覧ください。生涯学習課関係の補正です。芸術文化振興の

ため、能勢人形浄瑠璃実行委員会からまねき掲出に伴う収益の寄付金を芸術文化振

興基金に積み立てるものです。まねき掲出については、能勢人形浄瑠璃実行委員会

が行っており、第７期が５月末日を持って終了するに伴い第８期募集を募った結

果、個人・法人・団体を併せ 107 口の申し込みがあったものです。 

議案第 25 号についての説明は以上です。ご審議の上、お認めいただくようよろ

しくお願いします。 

 

説明が終了しました。 

何か質疑はございませんか。 

 

特にないようですので、これから採決を行います。議案第 25 号は原案のとおり

承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、議案第 25 号は承認することに決定しました。 

 

続きまして、議案第 26 号に入るわけですが、議案第 26 号と報告第４号につきま

しては、関連する案件ですので、併せて議題とします。また、これらの案件につき

ましては人事に関する案件ですので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第

14 条第７項ただし書の規定により非公開にしたいと思いますが、よろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、議案第 26 号及び報告第４号につきましては、非公開

とさせていただきます。傍聴人の退場を求めます。 

 

 （傍聴人退席） 
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加堂教育長 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

中澤職務代

理 

 

古畑課長 

 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

 

※議案第 26 号及び報告第４号承認 

 

これより会議を公開いたします。 

 

続きまして、報告第５号「臨時代理事項の報告について（能勢町立能勢ささゆり

学園の教職員の人事異動）」を議題とします。事務局の説明を求めます。 

 

本件については、能勢ささゆり学園における講師の任用につき、教育委員会議を

開く暇がないとの判断のもと、教育長の臨時代理により事務処理したことについて

報告をし、承認を求めることとするものです。 

２枚目をお願いします。欠員が生じていた後期課程（数学）の講師について、夏

季休業明けの８月 26 日付で１名任用することとするものです。 

報告第５号についての説明は以上です。ご審議の上、お認めいただくようよろし

くお願いします。 

 

説明が終了しました。 

何か質疑はございませんか。 

 

 今回の任用で講師の欠員は解消されましたか。 

 

 

 令和６年度当初、数学と理科の講師が１名ずつ欠員しており、今回の任用で理科

の講師１名の欠員となりました。 

 

他に何かございませんか。 

 

特にないようですので、これから採決を行います。報告第５号は原案のとおり承

認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、報告第５号は承認することに決定しました。 

 

続きまして「令和６年第７回定例会会議録」の承認を行います。 

何か意見などがあればお願いします。 

 

 ないようですので、「令和６年第７回定例会会議録」について、承認してよろし

いでしょうか。 
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一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

 

奥課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

異議なし。 

 

「令和６年第７回定例会会議録」を承認します。 

次に「教育長報告」を行います。 

 

８月５日(月)有機給食をめざす会・能勢と懇談しました。 

８月７日(水)校長・副校長会を開催しました。 

８月19日(月)決算審査開式が開催されました。 

８月23日(金)大阪府町村教育長会が開催されました。 

８月27日(火)教育委員会定例会を開催しています。 

      奨学資金運営委員会を開催します。 

８月28日(水)教頭会を開催します。 

 

「議会関係」については、ございませんでした。 

 

続きまして、その他に入ります。 

その他について、事務局より何かありますか。 

 

〇後援名義の使用許可について 

 ※配布資料により説明 

 （後援名義） 

  ・第21回秋の咲笑まつり「地域の中で暮らすこと―私たち、マジメなもので―」 

・北摂３町民ゴルフ大会 

   

○モノと心を整えて快適な暮らしの片付け術 

 ※配布資料により説明 

  開催日時：９月28日（土）10時～11時30分 

  場所：淨るりシアター研修室 

 対象：町内在住・在勤の18歳以上の方 

定員：15名 ※先着順 

 

○生涯学習課の事業について 

 ※口頭により説明 

・昭和も良かっ展…『懐かしさ』が心をくすぐる… 来場者数 415名 

  

 他に何かございませんか。 

ないようですので、次回定例会等の日程調整を行います。 
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一同 

 

加堂教育長 

 

 

百々次長 

 

加堂教育長 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

令和６年第９回定例会を９月26日（木）午後２時としておりましたが、よろしい

でしょうか。 

 

異議なし。 

 

令和６年第９回定例会は、９月26日（木）午後２時からと決定します。 

続きまして、令和６年第10回定例会の日程調整を事務局からお願いします。 

 

令和６年第10回定例会は10月24日（木）午後２時からを提案します。 

 

よろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

令和６年第10回定例会は、10月24日（木）午後２時からを予定します。 

他にございませんか。 

（特になし） 

 

ないようですので、これで本日の定例会を終了いたします。 

 

  

       （閉会 午後２時40分） 

 


